

ÉTUDE

SUR

LES TABLES CLAUDIENNES (1)



Le monument curieux connu sous le nom de *Tables claudiennes* est, à coup sûr, le plus important du Musée épigraphique de Lyon. Ces tables de bronze, trouvées en 1527, près de l'ancien cirque, contiennent la plus grande partie du discours que l'empereur Claude prononça dans le Sénat pour faire admettre les principaux citoyens de la Gaule chevelue dans ce corps illustre. La mesure proposée par Claude n'était assurément qu'une conséquence de la politique conciliante adoptée par Auguste à l'égard de nos ancêtres ; mais en la soumettant au Sénat, le successeur de Caius dut avoir aussi en vue la ville de Lugdunum où

(1) Lu à la réunion des Sociétés savantes, à la Sorbonne, dans la séance du 20 avril 1870. Ce numéro est la deuxième édition, considérablement augmentée, d'un premier travail publié par l'auteur, en 1859.